

ひがなかの子

令和 4年 8月30日発行 第10号 文責 門田



*目標(めあて)を持ち充実した2学期に！



「おはようございます!!」

「おはよう!」、始業式の朝、児童玄関

前では、いつもと変わらぬ子どもたちの元気な挨拶が交わされ、静かだった学校にも活気が戻ってきました。

40日間の長かった夏休みが終わり、ひと回りたくましく成長したひがなかつ子たちの日焼けした笑顔を見るに

付け、この夏、大きなけがや事故もなく、無事に新学期を迎えられたことを何よりも嬉しく思い、これも、保護者や地域の皆様方の日々の声かけや見守りがあったおかげと心から感謝したことでした。

猛暑が続いたこの夏休みでしたが、前半は、全学年が加力学習に取り組み、2年生以上は水泳の特練にも頑張りを見せました。また並行して、低学年はダンス、中・高学年は、運動会に向けた応援や南中ソーラン、一輪車の個人練習に汗する姿もありました。休みの後半には、新型コロナウイルス感染拡大に伴い、県の感染症対応目安が「特別対策(紫)」に引き上げられる中、市内感染者数の急増も相まって、愛校作業も中止とせざるを得なくなるなど、皆さんも不安に思われることが多かったのではないのでしょうか。

これから始まる2学期は、1年の内でも一番長く(授業日79日間)、17日(土)の運動会を皮切りに、中央区陸上記録会や6年生の修学旅行、市・郡・県展等の文化展、12月にはマラソン大会と、行事も多く控えております。子どもたちには、ぜひ、学習やスポーツ、各行事に目標をもって取り組み、様々な体験を通して、自分の成長を実感できる学期にしたいと思います。

まだまだ、第7波のピークアウトが見えず、依然として猛威を奮って



いるコロナ感染症ですが、検温、手洗い、消毒、換気、三密を避ける等の基本的な感染対策を行いながら、私たち教職員も子どもたちの学びを止めることなく、その成長を後押しできるよう、これまで以上に力を尽くして参りたいと思います。どうぞ、保護者、地域の皆様には、今後とも、学校へのご支援、ご協力の程よろしくお願い申し上げます。

なお、来週より、運動会練習が本格的に始まります。熱中症等にも気をつけながら指導して参りますが、今しばらくは厳しい暑さが続くものと思われます。保護者の皆様には、引き続き、十分な睡眠、バランスの取れた食事など「早ね・早起き・朝ごはん」による、子どもたちの健康管理にご配慮くださいますよう、重ねてお願いいたします。



笑顔いっぱい あいさついっぱい 元気いっぱい ひがなか小

*中央区(四万十市・三原村)小学校通信水泳記録会入賞者の報告

今年度も中央区水泳記録会は、安並温水プールで5・6年生が一堂に会して行うことは、更衣室・プールサイドでの密が避けられないため、中止となりました。しかし、体育の授業等を通して泳力を伸ばしてきた児童の頑張り进行评估してあげたいという声から、各学校で校内水泳大会として取った記録を持ち寄って集計し表彰する通信水泳大会という形で行われました。エントリーできるのは、一人2種目までという規定の中、本校からも6位以内の入賞者がおりましたので、ご報告いたします。おめでとうございます!



【個人】(男/女)※敬称略

- ・50m 自由形 5年女子 第4位 川田 綺星
- ・100m 自由形 5年男子 第3位 山田 耕士郎
- 6年女子 第3位 渡邊 瑞月
- ・100m 平泳ぎ 5年男子 第3位 山田 耕士郎
- 6年女子 第5位 渡邊 瑞月



○全校登校日・平和学習 8月4日(木)

～戦争の悲惨さと平和の尊さを伝えていこう～

本校では、毎年8月の全校登校日(今年は4日)を「平和登校日」と銘打って平和について考える日としています。

令和4年、終戦から77年目の夏を迎えました。戦後生まれの人口が全体の8割(約85%)を大きく超え、戦争が「記憶」から「歴史」へと変わりつつある中、私たちは、先の大戦の惨禍を遠い過去の出来事と済ますのではなく、これからも次の世代に語り継ぎ、世界の恒久平和を築くための教訓としていかななくてはなりません。今年度も、全校で、次のような内容で取り組みました。

- ・学校長の講話
- ・DVD鑑賞「夏服の少女たち」
- ・各学級での平和学習他

また、私からは、「平和の原点である命を絶対に大切にすること、日頃から、仲間への思いやりや優しさを忘れず、気持ちを行動にうつせる人に成長してほしい」ことなどを話しました。

その中で、『へいわってすてきだね』という、安里 有生(あさと ゆうき)君

(当時与那国町立久部良小学校1年生)が書いた詩に、絵本作家の長谷川義史さんが挿絵をした絵本の紹介もしました。内容は、6歳の子どもの目線で、当たり前にある何気ない風景や日常の生活が、どんなに平穏で幸せであるかが伝わってくる本で、文末にある「これからも、ずっとへいわがつづくように、ぼくも、ぼくのできることからがんばるよ。」の言葉が心に響きます。

ひがなか小の子どもたちにも、平和な毎日を感謝すると同時に、平和について、戦争について、もう半年も続くロシアのウクライナへの軍事



侵攻という現実にも思いをはせながら、それぞれ自分の考えをしっかりと持ち、今何が大事かを考え、行動できる人に成長してほしいと願ったことでした。

○始業式での講話

子どもたちに、行事も多く長い2学期を「実り」あるものとするために、心掛けてほしい二つの話をしました。

一つ目は、『聴き方』で、「聴く」は「耳」と「目」と「心」が合わさってできていること。「ハイ!」という返事を大切にしながら、思いやりの聴き方「あ・い・う・え・お」で話を聴くと、どんどん話の内容が頭に入ってきます。「聴き方名人」になりましょう。

二つ目は、『話し方』で、「優しい言葉」や「励ましの言葉」を仲間にはっきり伝えてほしいということ。だいじょうぶ?一緒に頑張ろう等、言われて嬉しい言葉は、言っても、聴いても気持ちの良いものです。運動会の練習も始まります。みんなが気持ち良く学校生活を過ごせるよう、相手のことを大事にするあったか言葉を、意識して増やしていきましょう。



お知らせ

☆夏休み作品展開催のご案内

8月4日(木)に文書をお配りしておりましたが、再度、ご案内させていただきます。

1. 期間 令和4年8月31日(水)～9月2日(金)
2. 時間 9:00～17:00(最終日はお昼12:00)まで
3. 展示場所 一階図工室



☆東中筋小学校ホームページ 只今 更新中!

次のアドレスからか、学校名で検索していただいてもアクセスできます。

<http://edu.city.shimanto.lg.jp/hgnakasuji-e/>

右のQRコードからもご覧いただくことができます。

